



# 久谷中だより1月号

令和8年1月16日発行  
松山市立久谷中学校

## 凡事徹底と「丙午」の節目 (第3学期始業式 校長式辞)

校長 豊島 政一

令和8年が幕を開けました。今年は十干十二支の組み合わせで「じっかんじゅうにし丙午」という年に当たります。古くから「ひのえ丙」は燃え上がる炎を、「うま午」もまた激しい活力を表すとされ、この年は「社会が大きく変化し、新しいエネルギーが満ち溢れる年」だと言われています。

大きな時代の波の中にいる今だからこそ、私が皆さんに大切にしてほしい言葉があります。それが「ほんじてつい凡事徹底」です。世の中が激しく動いたり、新しいことに挑戦しようしたりするときほど、私たちはつい「派手なこと」や「特別なこと」に目を奪われがちです。しかし、大きな変化の時代にこそ、土台となる足元を固めることが何よりも重要になります。「凡事徹底」とは、「当たり前のことを、人には真似できないほど徹底してやる」という意味です。「立ち止まって、相手の目を見て挨拶をする」「脱いだ靴や、自分の身の回りを整える」「授業のチャイムが鳴る前に、筆箱と教科書を机に出す」これらは、誰にでもできる簡単なことです。しかし、この「当たり前」を、一日も欠かさず、誰よりも丁寧にやり続けることは、実は並大抵のことではありません。

プロ野球界のレジェンド、イチロー選手は次のような言葉を残しています。「特別なことをするために、特別なことをするのではない。普段どおりの当たり前のことを、誰よりも丁寧に積み重ねるだけだ。」丙午というエネルギーに満ちたこの一年、皆さんも「何かすごいことをしよう」と力む必要はありません。まずは日々の生活の中にある小さな「凡事」を、誰にも負けないくらい徹底してみてください。その積み重ねは、激動の時代にあっても決して揺らぐことのない、皆さん自身の「強い自信」と、周囲からの「厚い信頼」に変わります。

3学期は、今の学年の締めくくりであり、次のステップへの準備期間です。この特別な一年の始まりに、自分なりの「徹底する凡事」を一つ決めてみましょう。今日から始まる3学期、まずは、自分の中で「これだけは徹底してやる」という凡事を決めてみてください。「宿題はきちんとする」「授業は真剣に受ける」「気持ちのよい挨拶をする」「靴をきちんと脱ぐ」「清掃は無言である」……そんな小さなことで十分です。それを三学期の間、徹底して続けてみてください。皆さんのが「凡事徹底」の精神で、自分自身の土台を力強く築き上げる、そんな一年になることを期待します。

### ～1月の主な行事予定～

- 8日（木） 始業式、1・2年学力診断テスト、3年学年末テスト
- 9日（金） 1・2年学力診断テスト、3年学年末テスト
- 15日（木） 私立高校推薦入試
- 20日（火） 愛大附属高校推薦入試
- 21日（水） 3年個別懇談（～23日）
- 23日（金） 参観日（1・2年生）、個別懇談（3年生）
- 30日（金） 県立高校特色入学者選抜

予定は変更すること  
があります。ホーム  
ページでご確認くだ  
さい。

## 人権・同和教育参観日 12月5日

たくさんの保護者の方に、授業・講演会をご参観いただきました。各学級では、人権・同和教育の視点に立った授業を実施し、真剣に考える生徒たちの姿が見られました。講演会では、テレビ・ラジオ番組制作を手掛ける「OFFICE SYSTEM 7」代表の藤田晴彦さんを講師にお招きし、「シアワセ」とは何かを考えました。



## 子どもから広がるいじめ0ミーティング 12月26日

市内小中学校の児童生徒が集まる「子どもから広がるいじめ0ミーティング」に、本校から生徒会長が参加し、本校代表としてしっかりと意見を発表してくれました。そこで、生徒会長に感想を聞きました。

僕は、12月26日に開催された「子どもから広がるいじめ0ミーティング」に参加しました。このミーティングには、市内の小学校と中学校の代表者が集まりました。

まず、パネルディスカッション「なぜいじめはなくならないのか」に参加しました。パネリストの話を聞くとともに、それぞれの学校で実施している活動内容を報告しました。このことを通し、自分たちの活動の重要さを再確認できました。その後、グループに分かれ、来年取り組みたい活動について話し合いました。僕のグループでは、「いじめ0憲法を作る」という意見が出ました。この憲法を策定することで、いじめを許さない雰囲気を作れると思います。また、今回のミーティングで聞いたことを、今後の生徒会活動に生かしたいです。（2年 生徒会長）



## 広報委員会集会 12月1日

広報委員会が、放送コンテスト出品作品や、早口言葉、クイズ、群読を披露しました。



## アンサンブル コンテスト 12月29日

音楽部が、管楽四重奏で出場し、銅賞を頂きました。



## 久谷地区 はたちの集い 1月11日

音楽部が、はたちの集いのオープニングで、箏を演奏しました。



